

Bayona 23/5/68

*Miguel Servando de Mendi*

6

Mi querido amigo: Decíamos ayer,,,,...

Opus Dei ha creado la Universidad de Navarra, agarrado al Vaticano, al Estado, a...la Obra. Alabado sea Dios, Una univeridad es, en todo caso, una gran cosa. Y el que sea mejor o peor dependerá en definitiva no del que la creó sino del que sepa administrarla en el futuro, vaya esto por delante. Yo no soy ningún cabo de realistas. La vida me ha hecho más tolerante aun que los principios en los que me eduqué y en los que pido a Dios que vivan en mí por siempre.

Pero, vamos a la realidad. Dicese que el Estado y la Iglesia han llegado a un acuerdo para que termine el derecho de presentación de los obispos por el primero. La fórmula que se susurra es la de que el Estado se contente con proponer de manera confidencial los nombres de la treintena de vacantes reales o potenciales, entre las cuales está el arzobispado de Pamplona,

El Opus Dei necesita que el arzobispo sea suyo: quiero decir "SUYO". Primero porque Pamplona es su insula. Segundo y principal porque el Opus Dei no es instituto regular, sino que está directamente vinculado al Obispo, el cual tiene derecho, entre otras facultades de su jurisdicción, a conocer, criticar y si preciso fuere censurar las cuentas. Si el obispo es "suyo", todo se queda en casa. Si el prelado no es suyo, el Opus Dei, con todas sus implicaciones, se encuentra bajo el alero: bajo un alero desafecto.

Entre los canonigos se sabe esto. Y como consecuencia de este conocimiento, ha surgido una candidatura frente a la del Opus Dei, candidatura que, se dice, apoyada por la Diputación,

Estamos pues frente a un candidato Guerra Campos, candidato oficial del Opus Dei y de la Diputación; y otro candidato, el obispo de Salamanca, con el apoyo del cabildo catedral y de unaparte del clero asomado al problema,

?Es esto tolerable? ?Puede permitirse que la Diputación se halle desde ya puesta en lenguas porque sirve las apetencias del Opus Dei? No puede tolerarse. No es digno. No es correcto. No es conveniente. ni a la Iglesia ni a Navarra. Qué tiene que hacer la Diputación? Todo menos prestarse a quedar manejada por intereses turbios que prefiero no aquilatar.

La Universidad de Barcelona ha creado un Departamento de Cultura catalana: Lengua, literatura, civilización, derecho, historia de la Corona de Aragon. Todavía la Universidad de Navarra no ha creado el Departamento de Cultura Vasca: Euskera, literatura vasca, civilización, derecho, historia de la Corona de Navarra. El arzobispo de Pamplona tiene que hablar euskera. La Diputación de Navarra no cumplirá con su deber si no lo hace saber en el Vaticano. Como no cumplirá con su deber si no hace saber donde proceda que Navarra y lo vasco no son menos que Cataluña y lo catalán y aragonés.

Haga usted favor de leer esta carta a Miguel Javier. Esta carta para él. Sentiré poder decirle que, un día entre los días, no cumplió con su deber. Que rumie bien estas cosas. Y que obre en co